

Reelección

Buscan ser alcaldesas de nuevo

Nubia Ramos, María León, Diana Armenta, Lorena Pérez y Carla Corrales están en búsqueda de la reelección en sus respectivos municipios. También hay más de quince candidatas de diferentes partidos en Sinaloa buscando ser alcaldesas por primera vez.

Renuncia

Zavala renuncia a candidatura

La excandidata independiente a la Presidencia de México, Margarita Zavala Gómez del Campo, anunció el pasado 17 de mayo ante el INE que no contendrá más por la Presidencia de la República. La noticia la dio a conocer en el programa *Tercer Grado*. Según Zavala, la decisión la tomó por honestidad política.

Diputación

Federal

Hermila Galindo

La feminista Hermila Galindo fue la primera diputada federal electa. Cuando decidió participar en los comicios, externó que no se creía ganadora, pero que deseaba representar a las mujeres en las elecciones de 1917, las cuales ganó, pero se le impidió su entrada al Congreso por su género.



Tercer piso

Problemas y más problemas. El Hospital Pediátrico de Sinaloa parece un volcán con mucha actividad, y que de manera constante tiene exhalaciones. Apenas el lunes 28 de mayo, la Secretaría de Salud informó que llegaron a Sinaloa medicinas e insumos suficientes para garantizar el abasto para este hospital para lo que resta del año; pero los pacientes y sus familiares siguen padeciendo por las carencias del Hospital, y ayer fueron externadas directamente al gobernador Quirino Ordaz Coppel, quien volvió al Pediátrico para conocer el estado y anunció más recursos y el respaldo a las nuevas autoridades y al personal. El rescate del Hospital del Niño va en serio.

Más conflictos. Cuando no le llueven, le llovisnan los problemas a la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Ayer, los directores de comedores escolares indígenas de los municipios de la zona norte se manifestaron en las instalaciones de la CDI para exigir al delegado Aarón Verduzco que ponga solución al problema que traen desde meses atrás con los comedores escolares indígenas, pues aseguran que los proveedores de productos perecederos tienen costos hasta un 30 por ciento más arriba del precio normal y no les surten en tiempo y forma. Y, lo más grave, las autoridades de la CDI no les permiten cambiar de proveedor. Son ocho comunidades indígenas de los municipios de Sinaloa de Leyva, Ahome, El Fuerte y Choix en las que se presenta el problema. Piden la renuncia de los encargados del programa de apoyo a la educación indígena, Carlos Ramírez, del municipio de Ahome, y Bryan Gastélum, de El Fuerte.

Desconfianza. Los continuos retrasos en las obras realizadas por el Gobierno del Estado en Mazatlán han dejado «ariscos» a los comerciantes. Y no es para menos, ya que el cierre de calles –que se prolongó por más de tres meses en algunos casos– generó el cierre de negocios tanto en la zona del malecón como del Centro Histórico. Por ello, algunos escucharon con preocupación, más que con emoción, el anuncio que hizo el gobernador del estado Quirino Ordaz Coppel sobre el posible cambio de la carpeta asfáltica en el paseo costero.

¡Encontronazo! Ayer que se llevó a cabo el encuentro de tres de los cuatro candidatos a la presidencia municipal de Guasave, convocados por el consejo directivo de la Coparmex, se dio una especie de confrontación entre ellos, pues mientras la que busca reelegirse en el cargo, Diana Armenta Armenta, hablaba de las bondades de su gobierno, el joven del Partido Independiente de Sinaloa, Martín Gerardo Lugo, ponía el dedo en la llaga al decir que prevalece la percepción de un municipio endeudado, carente de transparencia y falto de nuevas oportunidades laborales. También el candidato Rafael López Acosta dio un toque de lo que a su ver ha encontrado en las comunidades del municipio, como rezagos y carencias, que desafortunadamente no han sido atendidas por quienes están en la administración actual. Con esta serie de ataques que no fueron más allá del señalamiento, los pocos empresarios que asistieron se dieron una idea de lo que son quienes buscan gobernar a Guasave.

Con coperacha. Con el retraso de la llegada del recurso que aporta Sedesol federal en Sinaloa, las integrantes de la cocina comunitaria salieron a las calles a botear para completar el recurso con el que se ofrece alimento a las personas que a diario acuden a comer o desayunar. La encargada del comedor de la cabecera municipal en Mocorito, Edith Peraza, dijo que lo que les ayudó es que recibieron una parte de la despensa, no completa, como ocurría en ocasiones especiales, pero que esto les permitió seguir operando. ¿Qué habrá ocurrido con este programa?

ía una
ara de
ada. En
el voto
ujeres.



1950

Aguascalientes y Chihuahua reconocen el derecho al voto de las mujeres.

1951

Guerrero, México y Tamaulipas reconocen el derecho al voto de las mujeres.



1953

Se decreta a nivel nacional el derecho al sufragio femenino.

1955

Las mujeres votan en elecciones federales por primera vez.

1993

Se recomienda a los partidos políticos impulsar la participación política de las mujeres.

1996

La cuota de género 30/70 se convierte en una obligación.

2007

Se modifica la cuota de género para ser 40/60.

2013

Se incorpora al artículo 41 constitucional la paridad de representación política, mismo año en que se conmemoró el 60 aniversario del voto de las mujeres en México.

2015

Se alcanza 42.4 por ciento de mujeres en la Cámara de Diputados federal.

nes
955

México han
municipios,
o aún
cia.

